

IRUN / Comienza el ciclo de actividades dedicado a Jorge Oteiza

El escritor Félix Maraña hablará mañana en Ikust Alaia sobre la vida del escultor en Irun

El programa de actividades 'Fronterizos y disolventes: de la Enciclopedia a Jorge Oteiza', organizado por la Biblioteca Municipal Ikust Alaia, en colaboración con la Sociedad de Estudios Vascos-Eusko Ikaskuntza, entra esta semana en su segunda fase. Tras las conferencias pronunciadas el pasado mes de octubre por Alfredo Tamayo y Mertxe Tranche en torno a los autores y la época de la ilustración, es la figura de Jorge Oteiza la que centra ahora la atención del programa.

El quincuagésimo aniversario de la publicación de 'Quosque tandem...!' (1963) se ha tomado como base para impulsar la realización de este ciclo dedicado al artista oriotarra, que tendrá como escenarios la Biblioteca Municipal y el Centro Cultural Amaia y que incluye una conferencia, la proyección de dos documentales y un recital de poemas.

La obra 'Quosque tandem...! Ensayo de interpretación estética del alma vasca' fue gestada, en su mayor parte, durante los años en que Oteiza vivió en la casa-taller de la (hoy) avenida de Iparralde. Fue ese periodo (1957-1974) uno de los más intensos de la vida intelectual del artista. A esta etapa irunesa del escultor oriotarra dedicará Félix Maraña su conferencia 'Jorge Oteiza, por el Bidasoa', la primera del ciclo, que tendrá lugar en Ikust Alaia, mañana miércoles, a las siete y media de la tarde.

Los días 14 y 20 de noviembre, respectivamente, se proyectarán en el Centro Cultural Amaia, los documentales 'Casa vacía', de Jesús María Palacios, que será presentado por el propio autor y por el arquitecto Emilio Varela y 'Jorge Oteiza, tiembla', codirigido por Félix Maraña y Nuria Ruiz Cabestany, que participarán después en un coloquio con el público. El 3 de diciembre, por último, cuatro autores de obras sobre Jorge Oteiza, además del escritor irundarra Pello Otxoteko acudirán a Ikust Alaia para tomar parte en el recital 'Olerkariak Oteizarekin-Poetas con Oteiza'.

EL PROGRAMA

6 de noviembre. Conferencia 'Jorge Oteiza, por el Bidasoa', a cargo de Félix Maraña (escritor). A las 19.30 horas, en la Biblioteca Municipal Ikust Alaia.

14 de noviembre. Proyección del documental Casa Vacía. Presentan Jesús María Palacios (director del documental) y Emilio Varela (arquitecto). A las 19.30 horas, en el Amaia KZ.

20 de noviembre. Proyección del documental 'Jorge Oteiza, tiembla'. Presentado por Félix Maraña (guionista y codirector del documental) y Nuria Ruiz Cabestany (codirectora), con coloquio posterior. A las 19.30 horas, en el Amaia KZ.

3 de diciembre. Olerkariak Oteizarekin/Poetas con Oteiza. Participan Carlos Artenetxe, Patxi Ezkiaga, Emilio Varela, Pello Otxoteko y Félix Maraña. Se presentarán varios poemas en la voz de Jorge Oteiza. A las 19.30 horas, en Ikust Alaia.

El taller de escritores de Edward Rosset comienza hoy

Hoy martes tendrá lugar la primera sesión del taller de escritores que imparte Edward Rosset en la biblioteca municipal. La actividad comenzará a las 17.30. El profesor y escritor Edward Rosset ha escrito medio centenar de libros. En su haber está el libro 'Esclava blanca', que quedó finalista en el premio Azorín de Sevilla en el año 2005. Ese mismo año, su obra 'Los emigrantes' alcanzó la segunda posición en el premio Fernando Lara. En 2011 'Las apóstatas' fue asimismo finalista en el premio Ateneo de Sevilla.